Wann kannst Du mit dem Instrument beginnen?

Schon im Volksschulalter kann mit dem Unterricht begonnen werden. Die körperliche Eignung sollte mit dem Fachlehrer abgesprochen werden. Sehr vorteilhaft ist eine vorangegangene Teilnahme an Kursen der Elementaren Musikpädagogik (EM-Musikalische Früherziehung, EM-Schwerpunkt Musik 1 x 1).

Leihinstrumente?

Bei Bedarf bitte frühzeitig über das Angebot von Leihinstrumenten informieren. Für Kinder sind teilweise auch kleinere und leichtere Instrumente vorhanden. Generell kann keine fixe Zusage für ein Leihinstrument gemacht werden. Zum Teil sind Leihinstrumente über die örtlichen Musikvereine verfügbar. Eine Miete bzw. ein Mietkauf über den Fachhandel ist möglich.

Wieviel kostet das Instrument?

Posaune ab ca € 1.500,-Tuba ab ca. € 2.500,-Tenorhorn/Euphonium ab ca. € 2.000,-

Wir empfehlen unbedingt, Instrumente erst nach Rücksprache mit der Lehrperson zu kaufen.

Ihre Ansprechpartner
Rheintalische Musikschule
Direktor: Mag. Dietmar Nigsch
Sekretariat: Gerlinde König, Elisabeth Hildebrand
Maria-Theresien-Straße 61, 6890 Lustenau
Tel +43 (0) 5577 8181 4700
musikschule@lustenau.at
www.lustenau.at/musikschule



Rheintalische Musikschule Lustenau Höchst Fußach Gaißau



BlechblasinstrumentePosaune, Tuba Tenorhorn, Euphonium

Posaune, Tuba

Die **Posaune** ist ein zylindrisches Blechblasinstrument in Tenor- und Basslage. Die Besonderheit der Posaune liegt in der Art, die Tonhöhe chromatisch zu verändern. Während Trompeten, Hörner und Tuben dazu mehrer Ventile verwenden, benützt die Posaune einen "Zug", der die Rohrlänge verändern kann. Dadurch werden unterschiedliche Tonhöhen ermöglicht. Die Posaune hat eine wichtige Funktion im Sinfonieorchester, in der Blasmusik und seit dem 20. Jhd. auch im Swing, Jazz und Salsa.

Die **Tuba** ist ein tiefes konisches Blechblasinstrument und übernimmt die Bassfunktion in der Posaunengruppe des Sinfonieorchesters. Im Blasorchester ist die Tuba das wichtigste Bassinstrument und wird auch in den Blechbläserensembles sehr geschätzt. ist sehr vielseitig einsetzbar: Klassik, Jazz- und Popularmusik, Volksmusik.

Tenorhorn, Euphonium

Das Tenorhorn/Euphonium ist ein konisches Blechblasinstrument mit sehr weichem Klang in der Tenorund Basslage. Es wurde seit dem 19. Jhd. parallel zur Tuba speziell für Blasorchester entwickelt. Durch seine der menschlichen Stimme nahe Klangfarbe wurde das Tenorhorn/Euphonium sehr schnell als führendes Melodieinstrument in diesen Orchestern eingesetzt.

Welche Möglichkeiten hast Du mit diesen Instrumenten?

Neben den Möglichkeiten des Zusammenspiels im Unterricht in der
Kleingruppe gibt es verschiedene
Ensembles an unserer Musikschule
und für Fortgeschrittene die Mitwirkung in unserem Sinfonieorchester
bzw. in Workshopbands. Die örtlichen Musikvereine nehmen gerne
Blechblasmusikschüler in den Verein auf und bieten die Möglichkeit,
je nach Leistungsstufe in der Juniormusik, in der Jungmusik und in der
großen Blasmusik mitzuspielen.







